



GUIÓN VIDEO PACTO EDUCATIVO GLOBAL

Confederación Nacional de Escuelas Particulares, A. C. México

Taller "Buenas prácticas en relación con el Pacto Educativo Global"
Viernes 2 de diciembre de 2022, 14:00 a 16:00 Hrs.
Congreso Mundial de la OIEC, Marsella, Francia

Somos la Confederación Nacional de Escuelas Particulares, Asociación Civil, y representamos a más de 3,000 instituciones particulares ubicadas a lo largo y ancho de México.

Ante la realidad que estamos viviendo en el mundo, donde hay más de 260 millones de niños y jóvenes sin escolarizar, y que más de 600 millones no alcanzan las competencias mínimas en lectura y matemáticas, urge unirnos en solidaridad como una aldea global, donde todos trabajemos por un pacto que aborde la pobreza educativa en nuestro mundo.

Debemos dialogar sobre el modo como estamos construyendo el futuro del planeta, y sobre la necesidad de invertir los talentos de todos.

Estamos convencidos de que cada cambio requiere de un camino educativo que haga madurar una nueva solidaridad universal y una sociedad más acogedora.

Es por eso que en la Confederación Nacional de Escuelas Particulares, hemos unido fuerzas para hacer vida lo que el Papa Francisco ha promovido: hacer un Pacto Educativo Global para poder, juntos, mirar hacia el futuro con esperanza.

Cada institución, dentro de sus posibilidades, ha implementado, en su Proyecto Educativo, acciones que le ayuden a lograr los compromisos propuestos por este pacto:

Uno: poner a la persona en el centro.

Dos: escuchar a las jóvenes generaciones.

Tres: promover a la mujer.

Cuatro: responsabilizar a la familia.

Cinco: abrirse a la acogida.

Seis: renovar la economía y la política.

Siete: cuidar la casa común.

1. PORTADA: “Poner a la persona en el centro”.

Realizamos permanentemente acciones de difusión, promoción y protección de los derechos humanos de la infancia y adolescencia, para generar la participación y protagonismo de niños, niñas y jóvenes en su defensa.

Para que seamos protagonistas de actividades que promuevan la cultura de la paz y no violencia, a través del buen trato que logre propiciar el respeto de las diferencias, la empatía, el compañerismo y la igualdad.

2. PORTADA: “Escuchar a las jóvenes generaciones”.

Generamos espacios de discusión en donde los jóvenes tienen la oportunidad de manifestar sus ideas y puntos de vista, como los torneos de debate.

Con ello desarrollamos el pensamiento crítico, la escucha activa, el respeto mutuo, y asumimos la defensa de los derechos humanos

3. PORTADA: “Promover a la mujer”.

En nuestras escuelas las mujeres tienen participación activa en la toma de decisiones institucionales. Promovemos la participación y distribución

equitativa de las actividades académicas, culturales y deportivas entre la infancia y adolescencia que formamos.

Así conseguimos un aprendizaje de calidad y con perspectiva de género que propicia un ambiente de igualdad y equidad.

4. PORTADA: “Responsabilizar a la familia”.

Llevamos a cabo el Proyecto Escuela para Padres, donde se imparten talleres y se dan conferencias sobre temas relacionados con el bienestar familiar.

Para que los padres identifiquemos los factores de nuestro entorno familiar que ayudan o afectan el desarrollo integral de nuestros hijos en las diversas etapas de su vida.

5. PORTADA: “Abrirse a la acogida”.

Somos instituciones incluyentes, que respeta a todo tipo de personas sin distinción de género, condición física, intelectual y creencias.

Esto nos ayuda a los alumnos a entender a los otros, aceptarlos ,ser empáticos y convertirnos en individuos incluyentes.

6. PORTADA: “Renovar la economía y la política”.

Educamos a nuestros jóvenes sobre formas de participación social y ejercicios de democracia participativa, generando espacios y mecanismos de diálogo para que puedan decidir e incidir en asuntos que son comunes a ellos en donde se involucran en procesos de diálogo y escucha activa para decidir ente todos y encontrar mejores alternativas de acción para atender a sus necesidades.

Esto nos lleva a vivir la democracia más allá de la actividad propia de nuestros representantes, es decir, nos involucra directamente en la toma de decisiones que nos ayudan a crear una vida escolar armónica y sana.

7. PORTADA: “Cuidar la casa común”.

Como instituciones educativas nos ocupamos en brindarle a la comunidad espacios verdes.

Por lo que proporcionamos información sobre la educación ecológica y se toma conciencia de que el cuidado de la casa común debe ocurrir en todas partes.

Es así como las comunidades educativas, que conforman a la Confederación Nacional de Escuelas Particulares, se suman a la propuesta que nos ha hecho el Papa Francisco, de juntos mirar con esperanza el futuro, por medio de acciones educativas de gran impacto.

Los más pequeños podemos, con sencillas acciones, aprender sobre la importancia de ayudar a construir un mundo cada vez mejor.

Los que pertenecemos a la sección primaria, aprendemos sobre el impacto que tienen nuestras acciones en el planeta que habitamos. Ya con ese conocimiento, podemos realizar cosas que ayuden a generar vida, en lugar de promover la destrucción de nuestro medio ambiente.

Nosotros, los de secundaria, podemos mirar más detenidamente nuestro entorno y detectar las problemáticas que le aquejan, para, a partir de ahí, imaginar procesos que nos lleven a dar solución a dichas situaciones y lograr unir a las personas ante un reto común.

Los más grandes del colegio, somos más conscientes del papel que nos corresponde asumir en la creación de una sociedad más acogedora. Es por eso que realizamos acciones más concretas para ayudar a personas menos favorecidas, como por ejemplo, participando en las misiones de Semana Santa en poblados donde la Palabra de Dios necesita ser anunciada por medio de la voz y el ejemplo.